
证券代码：689009 证券简称：九号公司

九号有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关系活动类别

特定对象调研 ☐分析师会议

☐媒体采访 ☐业绩说明会

☐新闻发布会 ☐路演活动

现场参观 ☐其他

参与单位名称 参会名单详见附件

时间 2025年5月15日-2025年5月16日

地点 公司

上市公司接待人员姓名

董事长 高禄峰

总裁 陈中元

商用出行事业部兼E-bike事业部总经理 赵欣

中国经营事业部总裁 何飞龙

董事会秘书 徐鹏

证券事务代表 王蕾

投资者关系活动

主要内容介绍

1、公司在推进国际化战略及新业务拓展（如两轮车

全球化布局）方面有何具体规划？基于现有机器人技术的

储备会有哪些新的布局和尝试？

答：1）公司作为智能电动两轮车行业领军者，2024

年每销售 10 台智能电动两轮车，有 7 台是公司的产品。

凭借率先推出的智能化功能及创新技术，公司已成功建立

用户心智并形成显著的品牌认知优势。随着年轻消费群体

规模的持续扩大，公司市场渗透率将进一步提升。未来，

公司将持续深化智能化品牌形象，巩固并提升在电动两轮

车市场的地位，致力于成为全球电动两轮车新时代的标

杆。

2）当前公司机器人业务聚焦于配送机器人及割草机

器人两大核心品类，依托自主研发的三电系统（电池、电

机、电控）及领先的移动技术（高精度定位、智能避障等），



保持产品竞争力。同时也会关注机器人市场动态，积极探

寻新机会点和发展方向。

2、公司对电动两轮车海外市场拓展的规划？

答：电动两轮车出海是必然选项，其关键在于把握进

入时机，公司正开展海外市场本地化调研。

3、公司 E-bike 业务当前进展如何？选择此时切入

E-bike 市场的考量是什么？

答：1）公司 E-bike 业务今年聚焦欧美线下渠道拓展，

整体推进顺利。公司优先布局北美市场，主要基于三点考

量：一是 Segway 品牌在美国具有较高知名度；二是美国

市场体量大且需求集中；三是 E-bike 渠道与公司电动滑

板车渠道存在一定重合。业务处于发展早期阶段，重点推

进渠道开拓和产品力提升。

2）在市场切入时机选择上，早期 E-bike 产品多以中

置电机为主，由于中置电机成本较高，市场竞争激烈，

E-bike 整车业务较难达到良好的盈利水平。经过多年的

调研，公司认为现在是进入 E-bike 行业的合适时机。将

在机电一体化、智能化、电机和传动系统等方面做出创新，

公司有信心能够实现更好的盈利水平。

4、公司在海外市场拓展方面有怎样的规划？

答：公司海外市场拓展采取审慎推进策略，将先行在

部分地区开展小范围市场模型验证。在深度调研目标区域

的消费需求、行为习惯及市场竞争格局后，内部会进行多

维度评估与论证，最终再系统性确定优先进入的市场及区

域、精准把握进入时机，确保海外业务拓展的稳健性与战

略适配性。

5、公司对电动滑板车业务线的未来规划？

答：2025 年第一季度，公司自主品牌零售滑板车营

收同比增长 30.13%，业务发展态势良好。未来，公司将



持续深耕电动滑板车领域：一方面，聚焦产品迭代与市场

渗透，依托电动滑板车“低体力消耗、机动灵活、解决出

行最后一公里”的核心优势，电动滑板车市场渗透率有望

进一步提升；另一方面，强化技术储备与全球化布局，于

2025 年 CES 展发布的第三代产品已在 4 月启动欧洲、北

美市场铺货，市场反馈积极，同时新一代产品正有序储备。

展望未来，公司将以三至五年战略目标为指引，提前布局

产品研发、技术升级、供应链优化及营销服务能力建设，

夯实并进一步提升公司在行业的地位。

6、新品开发方面，公司会选择在出行方面继续深化，

还是探索其他的应用场景？

答：当前，智能化与创新功能加持的短途出行产品市

场需求持续增长，公司凭借产品创新积累的品牌忠诚度与

溢价能力将进一步提升。随着汽车辅助驾驶技术的发展，

预计未来 3-5 年，对于用户驾驶乐趣的需求将向更小型

化、私人化的交通工具迁移，电动两轮车、电动滑板车等

产品恰好契合这一趋势。

未来，公司将以出行场景为核心深化产品创新，重点

围绕智能化手机交互、辅助功能升级等方向拓展。例如，

持续优化无钥匙解锁、ABS 技术等现有应用，并探索车机

互联、自适应驾驶辅助等智能联动场景，提升产品便捷性

与安全性。

7、公司在两轮车市场已具备一定规模，若要成为全

球第一，将继续深耕高端市场，还是通过性价比路线拓展

全市场？

答：公司自进入市场以来，通过推出高端系列产品，

成功树立了智能化、年轻化、高端化的品牌形象。在品牌

战略规划中，公司重点关注三大方向：一是把握目标用户

消费观念迭代带来的机遇；二是捕捉产业升级产生的结构



性机会；三是为用户提供独有的价值体验。

基于对市场的研判，公司认为电动两轮车中高端市场

空间广阔，未来将持续聚焦为消费者创造差异化价值，以

品质为核心竞争力，不会盲目下沉市场，拒绝推出可能牺

牲产品品质与安全性的低价产品，始终坚守中高端定位与

品牌价值。

8、新国标实施后，电动两轮车产品是会有更大差异，

还是会变得同质化？

答：新国标实施将催生更多创新机遇。公司凭借在外

观设计与用户需求洞察方面的优势，未来产品将着重打造

独特的体验价值与鲜明的产品标签，2026 年规划推出的

多款新品值得市场期待。此外，相较于传统品牌，作为行

业新进入者，在法规政策调整带来的市场波动中，九号公

司库存压力相对较小，能够更灵活地响应市场变化，为公

司在产品创新与差异化竞争中提供了更有利的条件。

9、公司目前与宝马的合作状态如何？

答：目前正在探讨如何用更安全的方式做面向下一代

的两轮交通工具，期望与宝马进行更多新产品、新形态的

探索。

10、多渠道、多产品布局的公司相较于单一产品公司，

在市场竞争中的优势是什么？

答：相较于单一产品公司，多渠道、多产品公司的核

心优势在于具备更强的风险抵御能力。通过多元化产业布

局，公司可形成业务间的互补机制，当某一业务遭遇行业

下行周期时，其他业务的稳健运营能够进行有效缓冲，确

保公司整体经营的持续性与稳定性。

11、公司如何针对不同业务条线设计人才激励机制与

考核目标？

答：公司遵循“业务阶段差异化管理”原则，根据各



业务所处的孵化培育期、高速成长期、相对成熟期等不同

阶段，制定适配的考核目标与激励策略。在孵化培育阶段，

侧重对创新能力与项目落地潜力的考核，激励导向为试错

包容与长期价值挖掘；高速成长期聚焦业务增长指标（如

营收增速、市场份额），强化业绩挂钩的短期激励与长期

股权绑定；相对成熟期则注重精细化运营与利润贡献，考

核目标向成本控制、效率提升倾斜。此外，公司高度关注

“可避免离职率”数据，通过优化薪酬体系、职业发展通

道及企业文化建设，持续提升激励机制的有效性，确保考

核机制与业务发展需求精准匹配。

12、公司电动两轮车门店的目标？如何进行门店管

理？

答：公司电动两轮车门店数量目标为 1万家。在门店

管理方面，公司后续将着重强化管控力度。一方面，针对

不符合品牌形象、服务标准、合规经营等要求的门店，将

实施调整，以此确保整体门店网络符合公司战略布局与品

牌定位。另一方面，积极推动门店店销提升，通过提升门

店服务水平、优化店面陈列布局、开展多样化促销活动等

方式，吸引更多消费者进店，提高客户转化率，进而促进

店销业绩进一步增长，提升市场份额。

13、今年推出的针对女性客群的车型在产品上有什么

特点？

答：今年针对女性用户需求做了定制化设计，围绕操

控便捷性与安全舒适性展开：通过起步加速度自定义实现

柔和启动，适配小个子的低座高与短轴距提升骑行灵活

性，同时配备智能辅助功能（如自动推行助力、陡坡缓降）

及个性化外观，兼顾实用体验与女性用户偏好。

14、割草机器人业务的未来展望？

答：在欧洲市场，公司持续深化传统园林工具渠道拓



展，提升市场渗透率；美国市场依托庭院文化与智能设备

普及的趋势，处于启动与用户教育阶段，潜力待释放。割

草机器人的技术还在发展中，会持续探索新方向。

日期 2025年5月15日-2025年5月16日

附件

参会名单：汇丰前海证券、中信保诚基金、博道基金、开

源证券、万家基金、永赢基金、天弘基金、国泰基金、东

方证券、长江证券、泰康资产、敦和资管、中信建投证券、

汇安基金、嘉实基金、东证资管、博时基金、华安基金、

上海运舟私募、富国基金、珠海远信私募、财通资管、广

发基金、景顺长城基金、交银基金、南方基金、长城基金、

和谐汇一、中信证券、银华基金、华夏基金、易方达基金、

农银汇理、厚积资本、华源证券、宝盈基金、中银基金、

阿杏投资、长信基金、润晖投资、国泰海通证券、瑞银证

券、中金公司、润洲投资、星石投资、万泰华瑞投资、猎

投资本、中欧基金、鹏华基金、高毅资产

（以上排名不分先后）


